
2011年6月7日 星期二 主编 熊维维 编辑 唐善普 美编 李薛 校对 薛梅 版式 宋笑娟 B13

高考是一道坎，必须勇敢迈过去
“现在再想想当年的自己，有时会觉得可笑。在人生道路

上，困难无处不在，高考失利最多只能算是小挫折，但当时自己
却久久不能释怀。”在傅颖看来，高考就是一道坎儿，不论结果如
何，你必须勇敢地迈过去，只要有闯关的勇气，那就是成功。

“如果能重来一下，我依然会选择参加高考。至于分数，根
本不重要。”傅颖说，当初他就是太在乎分数才会紧张，后来又太
在乎上名校才会陷入迷茫，“直到出国留学，才知道世界那么大，
路还有那么多、那么宽。”

有理想有能力自信的孩子更适合留学
“很多孩子都是因为高考失败才被动选择留学的，其实这是

一种误区。留学本是条光明大道，你应该带着理想踏上这条路，
而不是‘落荒而逃’、无奈跑向这条路。”郑州大华教育的留美顾
问王毅说，“有一定的生活、学习自理能力，性格独立、开朗，适应
能力强且不怕吃苦的孩子，比较适合出国留学。而且高考成绩

并不重要，只要有一定的语言基础就可以了。”
对此，傅颖也颇有同感。“我在启德教育认识了一位姓朱的

同学，他是文科生，高考495分，没能迈进理想大学的校门。在经
过一段时间的调整后，他希望到法国的巴黎第二大学去读经济
管理专业。尽管这个学校对国际生要求非常高，但他还是以自
信和诚信打动了对方。”傅颖介绍，“虽然高考总分不高，但朱同
学的数学非常好，申请留学时，他充分展示了自己这方面的优
势，让对方看到了他的潜力。今年1月份顺利拿到了巴黎二大的
录取通知书。”

走出去开阔眼界找到释放点
那么，这些高考失利后成功留学的孩子，都是怎样从挫折中

走出来、重拾自信的呢？
“家长、亲友的关心自然少不了，但关键还是要靠自己找到

释放点。比如去旅游，去看看外面的世界多么丰富多彩，你会发
现自己是如此渺小，而一次高考经历更是微不足道。如果家里
条件允许，还可以到国外去转转，在开阔眼界的同时，也能找到

新的方向。”傅颖说，“任何时候都不能为了留学而留学，就像我
们不能为了高考而高考一样。我当年出国时就有些匆忙，一心
想着赶快离开这个伤心地，所以在选专业方面没有深思熟虑。
我学的是市场营销，直到在国外上了大学，我才真正从高考的阴
影中走出来。回国后，我在深圳一家知名贸易公司工作，尽管干
得也算小有成绩，但自己却不觉得快乐，最终我放弃了那份所谓
的高薪工作。”

今年高考的往届生少了28万人
据了解，2011 年全国普通高校招生报名总数约为 933 万。

其中，应届普通高中毕业生报名人数与去年基本持平，往届生报
名较去年减少了28万名，减幅15%。这些数字意味着什么？

显然，越来越多的所谓“高考失败者”没有再回到那个考
场，而是选择了其他的路。“这几年留学越来越热，的确分流了
高考和复读。无论你成绩如何，决定选择哪条路，只要能走向
成功就好。”王毅提醒大家，一定要勇于挑战，找到一条最适合
自己的路。

又逢6月7日，一年一度的高考正式开始。“我至今
清晰地记得入场后那声略显刺耳的预备铃声，它让我
陷入紧张，也让场外的家长开始焦急等待。”今年28岁
的傅颖回忆起当年高考经历时说，“最终我只过了大专
线。唯一幸运的是，正是有了这次失败的经历，我才真
正长大了，找到了一条新的通往成功之路。”如今，傅颖
在郑州启德教育当留学顾问，他说：“之所以选择这份
职业，就是希望帮助那些没能通过高考考取理想大学
的学生。” 晚报记者 王一品

祝福高考 “直到出国留学，才知道世界那么大，路那么宽”

迈过高考这道坎，你就是赢家
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